
2016 至 2018 年度屯門大興及山景分區委員會  

第三次會議摘要  

 
日期  : 2016 年 10 月 27 日（星期四）  

時間  : 下午 2 時 30 分  

地點  : 屯門政府合署 3 樓屯門區議會會議室  

委員人數  : 25 人  

出席委員人數  : 16 人  

 

會議內容摘要： 

 

1. 大興區內輕鐵月台設施改善事宜  

港鐵公司表示會在本年十一月內完成輕鐵澤豐站的修繕工程。未來數年，港鐵更

計劃全面更換所有車站月台之木製座椅，以及輕鐵系統內的乘客資訊顯示屏，為

乘客提供更佳的候車環境。在輕鐵運作聲響方面，港鐵公司已制定一系列緩解措

施，並有既定程序定期維修及檢查輕鐵車輛及路軌，盡量減少輕鐵運作聲響對社

區的影響。  

 

委員反映輕鐵站的拍卡機處於露天位置，市民在雨天時乘搭輕鐵十分狼狽，建議

加設上蓋。秘書會再次去信港鐵公司反映意見。  

 

2. 區內交通安全問題  

委員建議在龍逸邨巴士站對面馬路裝設「魚眼鏡」，以便巴士司機清楚路面情況

及尾隨車輛的距離。此外，委員建議將現時該段路的限速 50 公里指示牌移至

較前的位置，以便駕駛者提早減慢車速，提高交通安全。  

 

委員提出震寰路轉入大興邨路口的安全島太小，時常有很多居民在該處等待過馬

路，易生危險。委員建議運輸署檢視及調節翠林花園對出石排頭路的紅綠燈的時

間，以便疏導過路居民。秘書會去信運輸署反映意見。  

 

3. 區內街頭賭博問題  

警方指出區內街頭賭博問題頻現，黑點包括大興邨洋紫荊公園及山景邨景華樓對

出位置，賭博類型以撲克牌為主。現時警方與房屋署會定期進行聯合行動，清理

賭博黑點、派發宣傳單張以宣揚禁賭資訊及適時採取拘捕行動等。在屋邨管理扣

分制下，公屋住戶在公眾地方非法賭博會被即時扣 5 分。房屋署已採取相應措施

打擊住戶在公眾地方聚賭，如安裝閉路電視、加強保安巡邏及設置水馬等。  
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4. 區內車輛違泊問題  

委員反映康德花園對出的石排頭路、河旺街及龍門路的違泊問題嚴重，尤其是在

早上七時十五分至八時，嚴重影響居民上班上學。警方表示會加強執法。  

 

委員反映河田輕鐵站附近有多輛電單車違例停泊，部分更沒有車牌，懷疑是非法

車輛。此外，委員指有兩輛回收車長期停泊在河田輕鐵站附近咪錶位置，甚至霸

佔行人路，請警方關注。警方表示會跟進上述事宜。  

 

5. 區內環境衞生問題  

委員反映河旺街雀糞問題影響區內環境衛生，業旺路至龍逸邨前的迴旋處及青山

寺徑的衞生情況亦欠佳。食環署表示會加強上址的清潔工作，保持區內環境整

潔。  

 

 

屯門大興及山景分區委員會  

2016 年 11 月  

  



2016-2018 年度 

屯門西北分區委員會第三次會議摘要 

 

日   期：   2016 年 11 月 11 日（星期五）  

時   間：  下午 2 時 30 分  

地   點：  屯門良景邨良景社區中心一樓會議室  

委員人數：  26 名  

出席委員人數：  13 名  

會議內容摘要：   

1. 食物環境衞生署報告  
食環署代表報告，2016 年 8 月至 10 月期間於良景邨有 1 宗扣押棄置物品

個案。至於良景輕鐡站過路處易拉架問題，食環署表示署方於 8 月至 10
月期間在上址進行共 12 次突擊行動並撿走 35 件宣傳品。署方會繼續留

意該處情況及採取適當行動。  
2.  香港警務處報告  

警務處代表報告，警方聯同屯門區滅罪委員會於 12 月 8 日舉辦花車巡遊

活動，向區內市民宣揚滅罪訊息。此外，鑑於電話騙案上升，警方於 10
月至 12 月期間在區內 13 個屋邨進行防止電話騙案訊息宣傳。另一方面，

為遏止賭風，警方於 8 月至 10 月採取行動，於青田遊樂場檢控了 8 宗聚

賭個案。  
3. 康樂及文化事務署報告  

康文署代表報告，2016 年 8 月至 10 月期間，署方就青田遊樂場的噪音問

題採取了 4 次執法行動，其中有 3 次與警務處聯合進行。  
康文署續報告屯門西北游泳池的入場人數，2016 年 8 月約為 88,000 人次，

9 月份約為 53,000 人次及 10 月份 39,000 人次。  
有委員提出希望部門能夠進一步加強西北泳池封場方面的通報，令社區人

士及居民能夠盡快獲得有關資訊。  
4. 廉政公署報告  

廉政公署代表匯報「全城‧傳誠」屯門區倡廉活動 2016/17 的進度。廉政

公署代表表示，各項活動已在中小學校及幼稚園推行，反應良好；在地區

層面，則已安排區內團體參觀廉署大樓、「會晤市民」茶聚等。  
5. 參觀香港國際機場  

秘書處報告，應機場管理局 (下稱「機管局」 )之邀，本分區共有六名委員

於 11 月 9 日參觀香港國際機場。席間機管局代表簡介機場的最新發展，

以及三跑道項目和相關環評工作的進度。  
6. 青田遊樂場苗圃  

有委員指出，康文署的苗圃種植活動，非常受市民歡迎。青田遊樂場所提

供的種植名額供不應求，往往需要抽籤。委員希望部門能夠提供合適的地

方，增加名額。  



7. 屯門第 29 區公營房屋發展計劃  
有委員查詢屯門第 29 區公營房屋發展計劃的進展，希望有關部門能夠適

時向區議會及分區會匯報該發展計劃的進展。  

屯門西北分區委員會  

2016 年 12 月  

 
  



二零一六年至二零一八年度屯門東北分區委員會 
第三次會議摘要 

 
日期：二零一六年十一月十四日(星期一) 
時間：下午三時三十分 
地點：屯門政府合署 3 樓屯門區議會會議室 
委員人數﹕23 
出席委員人數﹕8 
 
會議內容摘要： 
1. 要求改善福亨村路交通擠塞問題及在福亨村路路口增設行人過路燈 
有委員要求有關部門勸喻或與藍地石礦場的營運者商量，讓前往石礦場的車輛使用指定道路，

減少使用福亨村路，以紓緩福亨村路的交通擠塞問題。 
 
2. 有關市中心輕鐵站露宿者事宜 
社會福利署東屯門綜合家庭服務中心（該中心）多次派出社工，於屯門市中心、何福堂輕鐵站

及紅橋進行探訪。該中心社工於紅橋往中華基督教會譚李麗芬紀念中學附近接觸一名男性露宿

者，該露宿者是基督教關懷無家者協會露宿者綜合服務隊的跟進個案。該中心已將分區會的關

注轉達該服務隊，服務隊將會繼續跟進該名露宿者的福利需要。該中心社工亦曾多次探訪屯門

市中心、何福堂輕鐵站及紅橋等地方，但未發現露宿者或露宿者的物件。該中心會繼續留意有

關情況。 
 
3. 景峰徑及井財街車輛違泊問題 
有委員反映晚上在景峰徑兩旁和井財街巴士站有違例停泊的車輛，影響行人的視線和安全。警

方回應指，警方已採取相關行動跟進及每星期到上址巡邏，以改善該處的車輛違泊問題。 
 
4. 置樂區店舖阻街和環境衞生問題 
有委員反映，置樂區如萬寶商場和華樂大廈商場的店舖於店舖範圍外擺放展示貨品的層架，佔

用公眾地方造成阻街，情況嚴重。另外在置樂區的行人路旁欄杆上發現有人晾曬食材，滋生蚊

蟲和蒼蠅，要求食環署跟進。 
 
5. 富泰邨設立小販夜市事宜 
有委員建議房屋署於富泰邨範圍內撥出地方設立小販夜市，以滿足邨內居民的需要。房屋署代

表回應指，富泰邨內的範圍有其指定用途，因此房屋署難於在邨內範圍撥出地方設立小販夜市，

並表示邨內有一間 24 小時營業的便利店可應付居民的需要。不過，房屋署會與領展研究延長

邨內餐廳的營業時間。 
 
 



6. 屯富路社區苗圃事宜 
康樂及文化事務署表示，屯富路社區苗圃工程尚未完成。待工程完成後，市民可透過康體通報

名參加有關的社區苗圃計劃。 
 
7. 分區委員會事宜 
有委員表示，經過多年的發展，分區委員會處理的社區議題變得瑣碎細微，得不到部門的重視，

提出的議題商討很久仍未得到徹底的解決，導致委員參與分區會的投入度低，要求部門適時檢

討分區會的工作。 
 
屯門東北分區委員會 
二零一六年十一月 
  



2016-2018 年度 

屯門西南分區委員會第三次會議摘要 

 
日  期：  2016 年 11 月 18 日 (星期五) 

時  間： 下午 3 時正 

地  點： 屯門蝴蝶邨蝴蝶灣社區中心地下禮堂 

委員人數： 24 名 

出席委員人數： 13 名 

會議內容摘要：  

  

1.   跟進蝶景路回收車阻街及衛生問題 

 警方回覆，已在上次會議後向該回收車車主進行多次檢控，並已獲分區指揮官的許可，

容許前線警務人員在未有發出口頭警告下，直接向造成阻礙的回收車輛作出票控。在

多次行動後，現發現該回收車間中會轉換停泊地點，及縮短停泊時間，情況亦有改善。

食環署回應，部門已進行了多次特別行動，共發出 5 張阻礙清掃通知書，其中 2 張因

物件無人認領而被扣押。房屋署報告，已向地政處就處理蝶景路回收車引起的問題作

出建議，亦正研究其他可行方法作改善。 

2.   世界龍岡學校劉德容紀念小學對出避車處時有回收車停泊 

 有委員反映，湖翠路近世界龍岡學校劉德容紀念小學對出的避車處時有回收車停泊，

經常有長者帶著雜物橫過馬路，險象橫生，而且在該處堆放的雜物亦會對附近學生構

成危險，希望警方及食環署跟進。 

3.   蝴蝶邨內聚賭問題 

 房屋署報告，於過去兩個多月曾調派保安員發出 115 次勸諭及驅趕行動，部門會繼續

加強保安員巡查該聚賭黑點。對於在公眾地方非法賭博的租戶，房屋署會嚴厲執行屋

邨管理扣分制甚或終止租約以收阻嚇作用。警方會上報告，在過去兩個多月內亦進行

了多次突擊行動，惟執法後，該批聚賭人士亦嘗試利用其他方法去逃避警方的執法行

動，然而警方表示會盡力跟進並與房屋署合作，以打擊屋邨街頭聚賭的問題。 

 

 



4.   蝴蝶街市及熟食店附近鼠患問題 

 有委員表示，自從街市及冬菇亭裝修後，邨內鼠患問題非常嚴重，經常有老鼠入侵校

園，希望房屋署及食環署能夠儘快處理。 

5.   湖翠路近蝴蝶邨消防閘經常有市民亂過馬路 

 房屋署已於湖翠路近增城兆霖學校旁的消防閘張貼通告，提醒市民注意安全不要亂過

馬路，以免引致交通意外。運輸署回覆表示，該路段的東面及西面路口均設有燈號管

制行人過路處，行人應使用交通燈號橫過馬路，而為了防止行人在行人過路設施以外

的地方橫過馬路，該署一般會在適當位置設置欄杆，但因該位置為緊急車輛通道的出

口，因此該署未能在有關位置設置欄杆。委員建議可於該位置劃上雙黃線，防止車輛

在路邊停車而引發意外。 

6.   建議延長蝴蝶郵政局辦公時間 

 有委員反映，蝴蝶郵政局星期一至五的辦公時間由上午 9 時 30 分至下午 4 時 30 分，

辦公時間較短。由於部份市民於下午 4 時 30 分辦公時間後仍需使用郵政服務，委員建

議蝴蝶郵政局延長辦公時間至下午 5 時。委員並建議如資源不足，亦希望郵局考慮可

以每星期有一天延長服務時間。 

7.   湖翠路一帶路面不平問題 

 路政署回覆表示曾在本年度「交通管理聯絡小組」上建議重鋪湖翠路一段凹凸不平的

行車路面，由於進行工程期間，需要將唯一通往碼頭方向的行車道路封閉，原有的行

車線路需要改道以作配合，但建議暫未獲交通部通過。該署會嘗試於 12 月 19 日的會

議上再次與交通部商討有關事宜。 

8.   龍門路近新屯門中心巴士站經常有市民亂過馬路 

 有委員表示，由於龍門路部份路段正進行工程，然而由於有旅遊巴在新屯門中心的巴

士站上落客，因而引致部份市民亂過馬路，令交通變得混亂及易生意外，希望警方能

在道路交通安全上提供協助。 

 

屯門西南分區委員會 

二零一六年十二月 

 
  



二零一六／二零一八年度屯門東南分區委員會 
第三次會議摘要 

 
日期：二零一六年十一月三十日(星期三) 
時間：下午二時三十分 
地點：屯門政府合署 3 樓屯門區議會會議室 
委員人數：25 人 
出席委員人數：19 人 
 
會議內容摘要 
 
(1) 豐安街潔淨衞生事宜 
 食環署已按委員會的建議在不同時段進行突擊巡查，該署人員於本年 8 月至 10

月期間，在豐安街一帶共進行了 6 次突擊行動，期間並無發現有違規情況。此外，
食環署在上述期間於豐安街及興安里進行了 3 次突擊巡查，期間未有發現有人棄
置建築廢料於行人路。食環署會繼續留意上址情況，以確保環境衛生。 

  
(2) 友愛路違例泊車問題 
 警方於本年 10 月至 11 月期間，在友愛路向違反交通規則的人士共發出 68 張告

票，警方會繼續加強執法及留意該處情況。 
 
(會後備註：警方回應有委員在會上的查詢，警方主要在繁忙時段加強執法，因
此大部分告票是約在下午 5 時至晚上 10 時期間發出。) 

  
(3) 青山公路擴闊工程事宜 
 路政署表示，鑑於有市民於 2015 年 9 月就青山公路青山灣段擴闊工程提出司法

覆核，而司法程序仍在進行中，該署正檢討擬議工程的推展時間表。 
  
(4) 置樂花園行人天橋升降機事宜 
 有委員表示已向屯門區議會環境、衞生及地區發展委員會，再次提交有關此項議

題的文件，建議當局積極考慮於行人天橋旁加建扶手電梯、改善升降機狀況及該
天橋的環境衛生。經議會討論後，該議題將交由屯門區議會交通及運輸委員會或
屯門區議會再行討論及研究可行的改善方案。 

  
(5) 海珠路及兆麟街重型車輛違法停泊問題 
 警方在本年 10 月至 11 月期間，於該兩處一帶向違規者發出共 40 張定額罰款通

知書，並已通知前線人員加強執法以確保交通安全。 
 

 委員感謝警方的有效執法，亦關注於海珠路、南浪海灣及恆貴街一帶設立雙黃線
的可行性。警方指設立雙黃線需要收集相關數據並與運輸署作出具體研究，因此



現階段警方會繼續加強執法以保持道路暢通及保障道路使用者的安全。 
 
此外，有委員表示已向屯門區議會提出加建政府停車場的建議，她認為增加車位
數量，可有助減少違法泊車的情況。但亦有委員表示，由於屯門區車位數量不足
以應付需求，因此才會出現違泊問題，他希望警方在執法時亦需情理兼備。 
 
主席請秘書處去信運輸署，反映委員要求增加區內泊車位數目的建議。 
 
(會後備註：警方回應有委員在會上的查詢，警方主要在繁忙時段加強執法，因
此大部分在海珠路發出的告票是約在下午 3 時至 5 時期間，而兆麟街則在傍晚 6
時至晚上 10 時期間。) 
 

(6) 老鼠洲兒童遊樂場的保安問題 
 康文署表示已於本年 8 月與保安公司會面及作出指示，如保安員發現有人在天橋

上蓋行走，必須即時作出勸止。雖然夜間保安員需負責巡邏區內的其他設施，但
康文署亦已要求他們多加留意老鼠洲兒童遊樂場的情況，如在晚間發現有青少年
聚集喧嘩，則必須即時作出勸阻。 
 
有委員建議康文署增聘巡邏人員；亦有委員建議康文署增撥資源，安排長駐場地
的保安員。此外，有委員表示曾發現有幼童將棄置的舊床鋪拖拉到遊樂場中玩
耍，而附近屋苑的棄置物亦吸引拾荒者前來尋寶，他希望相關部門及屋苑法團特
別留意以上情況。 
 

(7) 兆麟苑行人天橋斜道旁去水渠淤塞問題 
 委員希望路政署繼續留意該處去水渠的情況，避免再次出現淤塞問題。她亦建議

食環署在該處附近加設垃圾箱，而在清掃街道時多加清除去水渠渠口的垃圾。有
委員亦建議路政署在巡視去水渠時，留意渠閘和渠底的設計是否能夠相互配合流
量，才會有效疏導積水。 
 

(8) 要求運輸署加強協調各運輸機構以應付學校開校日的交通情況 
 運輸署已備悉上述事項。有委員進一步建議運輸署在平日突擊監察公營運輸機構

提供的服務，特別是加強港鐵接駁巴士 K51 及 K53 班次，以應付屯門東居民的
交通需求。此外，委員亦希望運輸署要求港鐵在上及下課的繁忙時段加密屯門區
的輕鐵班次及車卡數目。 
 

 
 
屯門東南分區委員會 
二零一六年十二月 
 
 


